



En colaboración con



Fundación CIVES organiza un gran Encuentro Nacional para la Memoria Democrática con dos diálogos educativos en el Ateneo de Madrid

El próximo sábado **29 de noviembre**, la **Cátedra Mayor del Ateneo de Madrid** será escenario del **Encuentro Nacional para la Convivencia y la Memoria Democrática**, que organiza **Fundación CIVES** junto a la **Secretaría de Estado de Memoria Democrática**. En el acto, se realizarán **dos diálogos educativos**, la presentación de un libro y los expertos y expertas, profesorado y alumnado pondrán en valor la educación en democracia frente a la educación en dictadura. La entrada es gratuita y [se requiere inscripción previa](#).

El acto inaugural contará con la participación de **Fernando Martínez López**, secretario de Estado de Memoria Democrática, y **Victorino Mayoral Cortés**, presidente de la Fundación CIVES, que hará la presentación. Tras la inauguración institucional, la abogada, jueza y exalcaldesa de Madrid **Manuela Carmena** realizará una intervención especial. [El acto completo podrá seguirse en directo en el canal de Youtube de Fundación CIVES](#).

Este **gran encuentro nacional** es el broche a una serie de diálogos educativos que han llevado la memoria democrática a las y los jóvenes de todo el país. Estos eventos se enmarcan dentro del programa '[Memoria, escuela y democracia](#)', que desarrolla Fundación CIVES y que analiza el pasado con una mirada de presente y futuro a través de una serie de actividades que se realizarán en 2025 y 2026.

Dos diálogos educativos

El acto comenzará con la recepción de asistentes a las 9 h. La sindicalista y comunicadora **Afra Blanco** será la encargada de conducir la jornada.

Uno de los platos fuertes de la mañana serán los **Diálogos Educativos para la Convivencia y la Memoria Democrática**, en los que participarán grupos de escolares, junto a su profesorado, de institutos procedentes de Valladolid, Badajoz, y la Facultad de Educación de Palencia, en un primer turno, y de Valencia y Murcia en un segundo turno.

Además, habrá varios momentos musicales durante la jornada. Actuará el coro del **IES Condesa Eylo Alfonso**, mientras que el profesor y cantautor **Jay Martín** ofrecerá un recuerdo a las víctimas del franquismo en forma de canción.

Presentación del libro 'Educar en Dictadura vs Educar en Democracia'

Tras una pausa, se presentará el libro **'Educar en Dictadura vs Educar en Democracia'** (Ediciones Morata), coordinado por Victorino Mayoral Cortés,



En colaboración con



presidente de la Fundación CIVES, con la intervención de los coautores **Alejandro Tiana Ferrer**, catedrático de la UNED y exsecretario de Estado de Educación; **Ana Rodríguez Penín**, catedrática de Filosofía y patrona de la Fundación CIVES; y **Carmen Rueda Parras**, doctora en Filosofía y Ciencias de la Educación y patrona de la misma fundación, en una sesión moderada por **Paulo Cosín Fernández**, director editorial de [Ediciones Morata](#).

Un proyecto pedagógico con herramientas contra los discursos antidemocráticos

Este encuentro forma parte del **segundo convenio entre la Fundación CIVES y la Secretaría de Estado de Memoria Democrática**, que incluye la celebración de varios diálogos educativos, la recopilación de experiencias de aprendizaje, un curso online para docentes y la edición de materiales como el libro presentado.

El objetivo es ofrecer recursos al profesorado y al alumnado para conocer y estudiar la memoria democrática en las aulas, promoviendo prácticas educativas que favorezcan la convivencia, el pensamiento crítico y el compromiso con los derechos humanos.

Para más información:

Comunicación de Fundación CIVES

Comunicacion@fundacioncives.org

722 43 26 46